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7年烂尾楼近期将开工，开发商做出承诺———

“房子建好后原合同不涨价”
本报记者 陈伟 董从哲

本报3月31日、4月1日、2日分

别以《七年烂尾楼 何时能复

工》、《烂尾楼拖得鸟入住 开发

商说另有隐情》、《槐苑欣城复工

让人看到希望》为题，报道了位

于槐荫区营市街的槐苑欣城项

目，由于开发商违章和内部问

题，使得工程烂尾七年，四百余

户购房者遭遇民生困境。9日，开

发商山东省金志房地产开发有

限公司召集媒体记者，正式向社

会发布了《关于对“槐苑欣城”建

设项目尽快复工相关情况的通

报》，相关负责人承诺，“复工后

房子建好，槐苑欣城原则上不涨

价，执行原有购房协议”，工程也

将于近期开工复建。

9日早晨10时许，记者在营
市街槐苑欣城里见到了开发商
负责人陈钢。

尽管烂尾七年，但是槐苑
欣城购房者仍在盼望着能够早
日住上新房，并担心房价会不
会上涨。对此，陈钢表示，由于
公司内部的原因，致使购房者
长时间住不上新房，责任在开
发商。在之前的内部会议上，公
司一致确认，槐苑欣城已售楼
房按当时合同约定，不涨价。尽

管房价不上涨，但是原有的车
库、幼托所等会照规划建设，

“只要涉及居民生活质量的配
套公建，我们会一样不落地建
好。”

金志房地产公司主管工程
以及手续办理的副总经理李杰
告诉记者，槐苑欣城项目90%
的楼房已经售出，如今只剩下
10%的房源未售。“对于未售楼
房，我们将按照现在的市场价
格出售。”

关于槐苑欣城的建设，李
杰承认2、3、5号楼的加盖违反
了原有的规划，属于违章。不过
李杰介绍说，如今国家对于楼
房容积率有了新的规定，按照
新规，2、3、5号楼的违章情况就
不是那么突出了，从日照时间
和楼间距、容积率的要求上都
符合现在的规划原则，但是这
仍需要得到相关部门的批准才
行。

“如果相关部门对这三座
违章加建楼做出处置意见，我
们会严格按照原施工图纸和原
施工规划进行复建，对于违规
加盖的楼层，该拆除的，我们会
尽快拆除，以争取工程早日顺
利复工。”李杰说，但是由于认

定过程可能比较长，为此，公司
准备先启动无任何违章的1号
楼、4号楼的建设，并同时建设
地下车库、幼托所、商务会所、
沿街公建以及绿化工程，同时
抓紧办理2、3、5号楼的违章处
理。

陈钢介绍说，他们已经联
系好了1、4号楼的施工方，如果
一切进展顺利的话，近期就可
开工。“4号楼的主体结构已经
完成，下一步将进行内外粉工
作，包括抹皮、铺保温层等，半
年即可完工。1号楼的建设合理
工期应该在12—15个月之间。
现在正好是建筑施工的最好时
期，一旦开工，工程会在预定工
期内按时完成。”

本报4月9日讯 (实习生
李杨伟 记者 殷亚楠)
3月28日，本报《路面破损

咋就没人管》一文反映了小
清河北路部分路段路面破
损的情况，该报道引起了相
关部门的重视，9日，记者从
现场了解到，有关方面对此
前反映的破损路面已经修
复，9日下午施工方拆除了
围挡，路面可以行车了。

此前，有市民反映：在
小清河北路北侧、标山路站
牌附近的路面破损快半年
了，一直没人管。在站牌处
有一二十平方米的两块路
面破损，给行人车辆带来诸
多不便。本报《路面破损咋
就没人管》一文见报后，3月
29日，小清河指挥部、济南
热电公司及道路修复单位
相关负责人到现场查看，并
决定对路面尽快修复。

日前，从该破损路面附
近经过的市民李先生打来
电话，他说，小清河北路标
山路站牌处路面已经修复
了。随后，记者来到小清河

北路，远远看到标山路公交
站牌下边的路面围了一些
挡板，而一些工人正将此处
的围挡拆掉，放到车上拉
走。

一位工人告诉记者，从
4月1日他们就开始了路面
修复施工，七八名工人加班
加点，四五天就修好了。“本
来6日就可以撤掉围挡，为
了让路面彻底凝固到现在
才拆，拆完这里就可以行车
了。”他指着刚修好的路面
说。

据了解，3月29日上午，
小清河指挥部、济南热电公
司及道路修复单位三方工
作人员查看了小清河北路
北侧两处破损路面，并对破
损路面进行了测量和记录，
对路面旁边凹陷的人行道
以及三岔路口的一段损毁
处也做了备案记录。道路施
工方表示，他们把汇总的材
料及相关信息上报，接到上
面的批复通知后就立即动
工，仅用了五个工作日就完
成了路面的修复。

本报4月9日讯 (记者
王光照 ) 跑遍各家代理

银行，咋都交不上交通罚款？
9日，不少市民因为这种状况
着急。济南市交警部门表示，
济南市交警部门刚完成网络
系统升级，系统有可能暂时
出现不稳定的情况。在此期
间，市民可以到各区交警大
队交费。

9日上午，市民李先生跑
了几家代理银行，都无法办
理代收交通罚款。“上午在银
行等到11点多，还是无法交
费。”李先生下午2点左右又
来到这家银行，可是还是不
能交费。

遇到这种情况的不只李
先生一人，张先生急着给车
辆办理过户。“必须要先交上
罚款，才能办理过户手续，我
心里特别着急。”张先生说，9
日上午，他换了七八个地方，
把几家代理该业务的银行都
跑遍了，都不能交费。不过，
比李先生幸运的是，到下午1
点左右，张先生终于在一家
银行交费成功。

9日下午3点半左右，记
者走访了省城几家能够办理
这项业务的银行，其中一家
银行的业务人员说，银行网
络与交费网络需要对接才能
顺利办理业务，但是9日当

天，交费系统非常不稳定，上
午一直不能办理业务。

这几家银行的业务人员
都表示，下午虽然能够办理
业务，但也是时好时坏不稳
定。

济南市交警部门的相
关工作人员说，根据公安部
交通管理局通知，自4月6日
起，济南市将统一使用公安
交通管理综合应用平台。

“系统刚刚完成升级，有可
能 出 现 暂 时 不 稳 定 的 情
况。”这位工作人员说，他们
会尽快完善。在此期间，市
民可以到各区交警大队办
理交费业务。
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